
Förderverein zur Erhaltung der Bartholomäuskirche Wittenburg e.V. 
c/o Kirchenplatz 1, 19243 Wittenburg 
 
Protokoll zur Mitgliederversammlung 
 
Datum  17.08.2022 
Beginn  17:30 Uhr 
Ende  18:40 Uhr 
Ort  Bartholomäuskirche Wittenburg 
 
Anwesend sind 20 Personen, die in einer Anwesenheitsliste erfasst wurden. 
(19 Vereinsmitglieder, 1 Person ist nicht Vereinsmitglied) 
 
Tagesordnung 

1. Beschluss des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 23.09.2020, alle 
anwesenden Mitglieder nehmen das Protokoll zur Mitgliederversammlung an. 
 

2. Bericht der Vorsitzenden Dr. Barbara Gubalke über die Tätigkeit in den Jahren 2020 
und 2021, siehe anhängender Tätigkeitsbericht der Vorsitzenden. 
 
Videovorführung durch Wolfgang Lagies: 
Dokumentation zu den Bauarbeiten/Sanierung der Bartholomäuskirche Wittenburg 
 
Nach Abschluß der Vorführung Hinweis der Vorsitzenden: die Broschüre zu den 
Sanierungsarbeiten der Bartholomäuskirche soll im A5 Format gestaltet werden. 
 
Ausführungen der Vorsitzenden zur Nisthilfe im Kirchturm: 
Bereitstellung und Einbau Nistkasten für Falken 2021 durch Herrn Geib (NABU) in den 
Kirchturm, Einbau einer Wildkamera in den Nistkasten im Turm durch Wolfgang Lagies 
zur Beobachtung. 
 
Power-Point-Präsentation durch Sven Moß zur Notwendigkeit des Vogelschutzes, 
Darstellung der Vor- und Nachteile zum Einsatz einer MOBOTIX Kamera, die aus der 
Ferne gesteuert und konfiguriert werden kann und bereits zu Testzwecken für 4 
Wochen durch den Hersteller zur Verfügung gestellt und im Nistkasten installiert 
wurde. Erklärungen zur technischen Installation mittels Datenübertragung über 
vorhandene Stromleitungen mit Monitor in der Teeküche in der Kirche, Kosten rund 
6.400,00 €. LEADER Förderung wurden für dieses Projekt beantragt, konnte aber bisher 
nicht hierfür gewonnen worden. Zum Jahresende soll nochmal ein Antrag gestellt 
werden, da inzwischen nachgewiesen werden kann, dass auch eine Besiedlung 
stattgefunden hat. 

 
Turmuhrprojekt ist gem. Pastor Martin Waack beim Landeskirchenamt in Bearbeitung. 
 
Vorsitzende Dr. Gubalke teilt mit: 10.000,00 € sind für das Projekt Turmuhr durch die 
KiBa Stiftung Mecklenburg der Kirchgemeinde zugesprochen worden, das gesamtes 
Projekt kostet ca. 20.000,00 € -25.000,00 €. 
 



Die Vorsitzende teilt mit: der Förderverein hat derzeit 213 eingeschriebene Mitglieder. 
 
Für die in den Jahren 2020 bis 2022 verstorbenen Vereinsmitglieder wird eine 
Schweigeminute abgehalten: Heidemarie Jammer, Monika Greiser, Helmut Pillusch, 
Ingeborg Domröse, Anke Förster. 
 
 

3. Bericht des Schatzmeisters Martin Waack 
zum Kalenderjahr 2020 
Die Kasse wurde am 10.08.2022 durch Wolfgang Gubalke und Birgit Schlenker geprüft, 
die auf der letzten Mitgliederversammlung vom 23.09.2020 beanstandeten 
Sachverhalte wurden umgesetzt, es wurde nochmals angemerkt, daß bei Einzahlungen 
immer genau angeben werden soll, welchen Bezug die Zahlung hat (Mitgliedsbeitrag, 
Spende etc.). 
 
zum Kalenderjahr 2021 
Die Kasse wurde am 10.08.2022 durch Wolfgang Gubalke und Birgit Schlenker geprüft, 
es gab wieder die Bitte, daß Einzahlungen genau bezeichnet werden sollen. Es wurde 
festgestellt, daß die Mitgliedsbeiträge deutlich gesunken sind. 
 
Es gibt keine Anmerkungen zu den Kassen durch die anwesenden Mitglieder. Die 
Kassenprüfer wurden einstimmig entlastet. 

 
Siehe beiliegender Bericht des Schatzmeisters. 
 

4. Diskussion des Tätigkeitsberichts 2020/2021: es wurde die Möglichkeit zur Aussprache 
gegeben, es gibt keine Fragen und Anmerkungen zum Tätigkeitsbericht der Jahre 2020 
und 2021. 
 

5. Bitte um Erteilung der Entlastung des Vorstandes für die Jahre 2020 und 2021: der 
Vorstand wird durch Handzeichen der Anwesenden einstimmig entlastet. 

 
Die Vorsitzende teilt mit, das der hölzerne Schaukasten an der Straßenseite des 
Ostchores erneuert werden soll. Ein Angebot beläuft sich auf rund 1.500,00 €, ein 
weiteres Angebot wurde durch Tischler Bechump aus Besitz über rund 500,00 € 
erstellt. Die Erneuerung des Schaukastens soll über den Förderverein finanziert 
werden. Abstimmung unter den anwesenden Mitgliedern über die Neuanschaffung. Es 
wird einstimmig für eine Neuanschaffung gestimmt. 
 
Anmerkung durch Angelika Korb-Lorenzen, im Seniorenkreis am heutigen Tage erfuhr 
sie, daß gern der ein oder andere in den Schaukasten sieht und auch dort auf der Bank 
verweilt, alle Anwesenden 15 Senioren waren dafür, daß hier wieder regelmäßig aus 
Psalmen Sprüche und/oder Bilder ausgestellt werden sollen. 

 
6. Wahl des Wahlleiters zur Wahl des neuen Vorstandes und der neuen Kassenprüfer. 

Vorgeschlagen Marlene Schabestiel, einstimmig gewählt, die Wahl fällt auf Marlene 
Schabestiel. 
 



Es wird abgefragt, ob eine geheime oder offene Wahl durchgeführt werden soll; einer 
offenen Wahl wird einstimmig zugestimmt. 
 
 

7. Verlesung der Mitglieder des aktuellen Vorstandes: 
 
Frau Dr. Barbara Gubalke ist Vorsitzende, 
Herr Hartmut Schlenker ist 1. stellvertretender Vorsitzender, 
Herr Pastor Martin Waack ist Schatzmeister, 
Herr Dieter Schwenck ist Beisitzer, 
Frau Sybill Moß ist Beisitzer. 
 
Es wird durch die Wahlleitung abgefragt, ob sich jemand für den Vorsitz, die 
Kassenführung oder als Beisitzer zur Wahl stellen möchte. Es wird abgefragt, ob sich 
überhaupt jemand zur Wahl stellen möchte. Unter den Anwesenden möchte sich 
niemand zu Wahl aufstellen lassen. 
 
Der bisherige Vorstand stellt sich wie in der bisherigen Konstellation wieder zur Wahl 
für die kommenden 2 Jahre zur Verfügung: 
 
Dr. Barbara Gubalke Vorsitzende, von den anwesenden Mitgliedern gewählt mit einer 
Enthaltung 
Hartmut Schlenker, von den anwesenden Mitgliedern gewählt mit einer Enthaltung 
Martin Waack, Schatzmeister, einstimmig gewählt 
Dieter Schwenck, von den anwesenden Mitgliedern gewählt mit einer Enthaltung 
Sybill Moß, Beisitzer, einstimmig gewählt 
 
Die Wahl wurde durch alle 5 vorgenannten Mitglieder angenommen. 
 
Wahl der Kassenprüfer: 
Bisherige Kassenprüfer Birgit Schlenker und Wolfgang Gubalke haben sich im Vorfeld 
der Sitzung für eine Wiederwahl zur Verfügung gestellt. Beide werden einstimmig 
durch Handzeichen gewählt, sie konnten aus persönlichen Gründen nicht an der 
Sitzung teilnehmen.  

 
8. Vorschau auf zukünftige Projekte: 

 
Frau Dr. Gubalke teilt mit, daß die folgenden Projekte: 
 
-Gestaltung Kirchenumfeld 
-Turmuhr 
-Vogelbeobachtungsprojekt (Förderverein stellt 11/2022 erneut einen Antrag für 
Kleinstprojekte bei LAG LEADER) 
 
weiter verfolgt werden. 

 



Dank durch die Vorsitzende an den Vorstand und vom Vorstand an die Vorsitzende für die 
Arbeit in den vergangenen Jahren, daß trotz der Corona-Pandemie diese drei Projekte 
angestossen wurden. 
 
Bericht Pastor Martin Waack: 
zur Sanierung der Orgel, die Kosten belaufen sich auf rund 81.000,00 €, die Finanzierung 
erfolgt mit rund 27.000,00 € zu 1/3 durch das Land, 1/3 durch den Kirchenkreis, 1/3 
gemeinsam durch den Förderverein und die Kirchengemeinde. 
 
Zur Öffnung der Fenster im Altarraum: keine Unterstützung des Projekts durch die 
Denkmalpflege, die bisher gegen die Öffnung der Fenster ist, Pastor Martin Waack hat eine 
Stellungnahme zur Öffnung der Fester an das Amt für Denkmalpflege gerichtet und begründet, 
warum eine Öffnung gewünscht wird. Eine Antwort steht bisher aus. 
 
Zur Außengestaltung des Kirchenumfelds/Kirchenplatzes: 
Es liegen Angebote von verschiedenen Unternehmen vor. LEADER gibt 47.000,00 € zur 
Neugestaltung (Erweiterung Bepflanzung, Rasenfläche auf der Nordseite, Aufstellen Bänke, 
Pflasterung eines Teils direkt vor der Kirche, der restliche Kirchenplatz bleibt eine offene 
Sickerfläche, es sollen Parkflächen gekennzeichnet werden, vereinzelt müssen Linden auf dem 
Kirchenplatz zum Teil geköpft bzw. gefällt werden). 
 
Zur Turmuhr: 
Pastor Martin Waack ist im Gespräch mit einem Mitarbeiter der Kirchenaufsicht - wir dürfen 
mit einem baldigen positiven Bescheid rechnen. 
 
Dank an Herrn Luchs, daß er uns beim Umzug des Teppichs (Altarraum) in eine obere Etage 
des Turms unterstützt hat. 
 
Frau Sybill Moß teilt mit, dass es eine Anfrage der Sparkasse Mecklenburg-Schwerin gab, ob 
zum Kirchenfest am 25.09.2022 ein Roll-up mit dem Logo der Sparkasse aufgestellt werden 
kann. Herr Pastor Waack bestätigt, daß es selbstverständlich aufgestellt werden kann. 
 
Frau Moß bittet um Unterstützung beim Catering zu den Festspielen am 24.09.2022, Frau 
Göhner meldet sich. 
 
Wolfgang Lagies bittet um Hilfe bei der Aufstellung der Banner über die chronologische 
Abfolge der Bauarbeiten, es erklären sich bereit: Sven Moß, Frau Sybill Moß, Wolfgang Lagies, 
Maria Waack und Barbara Gubalke. 
 
Maria Waack bittet darum Werbung für den Kartenverkauf zum Konzert zum Kirchenfest am 
25.09.2022 zu machen, und bittet zu überlegen, wer einen der Musiker unterbringen kann. 
 
Frau Moß informiert, daß im Landboten keine Info über die Festspiele am 24.08.2022 erfolgte, 
eine Mitarbeiterin Stadt Wittenburg will dafür sorgen, daß die Info noch kurzfristig in die SVZ 
kommt. 
 
 
 



Herr Pastor Waack bedankt sich für die Unterstützung und die Wahl bei den Anwesenden. 
 
Die Mitgliederversammlung wird geschlossen: 
 
 
 
Wittenburg, 17.08.2022    …………………………………………………………….. 
      Karina Voß (Protokollant) 
 
Wittenburg, 17.08.2022    …………………………………………………………….. 
      Dr. Barbara Gubalke (Vereinsvorsitzende) 
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